
彰化縣和美體育場興辦事業計畫、可行性評估、先期作業規劃及

招商作業委託服務案 

公聽會會議紀錄  

 

壹、時間：民國 109 年 12 月 22 日(星期二)上午 9 時 30 分 

貳、地點：和美鎮公所 4 樓大禮堂(彰化縣和美鎮鹿和路六段 337 號) 

參、主持人：彰化縣政府賴秘書長振溝                             紀錄:周敬善                                          

肆、與會單位及人員：詳簽到表。 

伍、主席致詞：略。 

陸、簡報說明：元一國際顧問有限公司報告(略)。 

柒、現場意見交流見及對其意見之回應與處理情形： (依發言順序紀錄) 

 

編號 發言人姓名 陳述意見內容 回應及處理情形 

1 彰化縣議會 

林庚壬議員 

1. 請說明未來本場館可容納之

人數。 

2. 本場館預計 2026 年開始營

運，經費係向中央前瞻計畫申

請，惟本場館連外道路西興路段

較為狹小，如要拓寬，建議縣府

同步規劃。另建議加強基地周邊

交通措施規劃，以利帶動地方繁

榮。 

1.本案刻正辦理促參可行性評

估作業，有關於場館未來容納

人數、運動設施、交通規劃、

光電、鎮民優惠等建議將納入

分析，以利規劃完善的運動場

地。 

2.本案業依相關法規完成興辦

事計畫、前瞻計畫申請等相關

作業，後續的推動縣府除了加

強內部行政效率外亦將配中央

前瞻計畫核定內容調整相關規

劃，也期盼地方能夠繼續支持

本案運動場館的建設推動。 

2 彰化縣議會 原預定於美寮路興建運動館，現 有關於美寮路和群國中運動場



尤瑞春議員 改為第 24 公墓基地是否適宜，

請再評估考量所需負擔的興辦

成本及周邊道路配套措施。 

館設施，本府另有相關規劃，

後續將再與地方進一步溝通與

協調。 

3 臺灣體育運動

管理學會  

劉田修榮譽理

事長 

1.考量建築結構問題，游泳池建

議獨立於主大樓之外，可規劃成

良好通風採光之游泳 SPA 館。

運動館只需二層樓，一樓體適

能、桌球、二樓規劃羽球場。 

2.基於民眾日常運動需求，建議

結合光電廠商建構光電風雨球

場 3 面，並於外圍設置跑道及直

排輪溜冰道、兒童遊戲場等提供

民眾免費使用，並於夜間酌收電

費，以利聚集運動民眾，培養全

民運動習慣。爰光電球場可列入

優先第一期建構之工程。 

有關全民運動館規劃及光電風

雨球場將錄案後再作討論。 

4 和美鎮代表會  

蔡長順代表 

全民運動館規劃於和美鎮原第

24 公墓範圍，其區位與線西、

伸港鄰近可提供和美與周邊地

區居民運動需求及運動產業之

發展，支持縣府於和美地區興辦

全民運動館。 

感謝指導，本府刻正積極辦理

相關事宜。 

5 好修社區發展

協會  

黃建峰理事長 

1.基地區位特性可間接帶動線

西、伸港區域發展。 

2.建議縣府規劃時應考量周邊

道路配套規劃。 

縣長推動的宜居城市的規劃不

僅侷限於教育、體育的推動，

仍有相關交通配套措施進行，

如臺中大肚-彰化和美跨河橋

梁的工程已經獲中央同意補



助，因此本案公共建設的推展

除了造福和美、線西、伸港三

個鄉鎮外，同時可與臺中市西

邊形成生活圈，優化整體地區

發展與生活品質。 

6 和美鎮還社里 

陳泊羽里長 

認同劉田修理事長所提，本場地

如規劃太陽光電設施，一方面可

增加廠商收入，一方面又可回饋

地方運動場所之需求，對民眾、

環境能源發展都好。 

有關光電風雨球場設置將錄案

再作後續討論。 

7 和美鎮代表會  

黃昱綺代表 

全民運動館收費宜對和美鎮居

民有相關優惠措施。 

有關在地居民優惠措施將錄案

作後續討論。 

8 月眉社區發展

協會蔡瑞嘉理

事長 

勿畫大餅，宜盡快實施。 感謝指導，本府刻正積極辦理

相關事宜。 

9 和美鎮好修里 

陳信義里長 

全民運動館預計 2026 年才營運

期程太長，建議縣府加快相關行

政流程。 

感謝指導，本府刻正積極辦理

相關事宜。 

10 和美鎮代表會  

周君綾代表 

1.全民運動館周圍規劃停車的

部分是很完善，請問周邊道路是

否有規劃要徵收?因目前基地聯

外道路是較狹窄，恐不易會車。

如有拓寬道路之規劃，徵收範圍

為何?長度、面積?影響的範圍有

多少?是否有影響到住宅或農

主?運動館預計 2026 年營運，

但不曉得土地徵收的過程是否

目前基地主要聯外道路為基地

北側西興路道路寬度僅 6 公

尺，因此未來運動館規劃時基

地將依建築法規定進行退縮，

預計自道路側退縮約

2.75~2.34 公尺之寬度，面積

約 383.33 平方公尺，以符合法

令規範，並避免影響道路使

用，因此道路規劃是以基地為



影響執行期程? 

2.希望全民運動館規劃要考量

老人家的需求，例如交通規劃

等。期待縣立和美全民運動館，

能造福本鎮的鎮民及當地的老

人家以及喜歡運動的好朋友，但

也不要去影響周遭居民安寧。 

退縮規劃，無徵收影響之問題。 

11 和美鎮公所  

阮厚爵鎮長 

感謝縣府於和美推展興建縣立

和美全民運動館，來滿足鎮民運

動場地的需求，建議縣府規劃團

隊能對於今日相關單位所提意

見納入評估，以提供和美鎮民安

全、舒適的運動場館。 

運動館的選址，經過縣府與地方

的溝通協調，現選定於 24 公墓

雖不盡完美，但仍是達到一個平

衡，在區位上雖較位於和美鎮西

邊，但藉由著運動館的建設，可

將和美鎮市中心向外拓展，間接

帶動周邊發展。 

今天的公聽會感謝所有單位撥

冗參加並提供寶貴的建議，所

提建議將依促參法納入可行性

評估報告中說明採納及不採納

之理由；會議紀錄並將依法令

公告於縣府網站，感謝各位參

與。 

玖、散會：109 年 12 月 22 日 上午 11 時 

 


